

?Pourquoi l'Islam

<"xml encoding="UTF-8">

Résumé de la réponse



La religion est une croyance, une série de préceptes et commandements pratiques et moraux apportés par les prophètes envoyés par Dieu pour guider l'homme vers le bonheur

La nécessité de la religion s'incruste dans la nature même de l'homme. En effet il est écrit dans le saint coran que la nature humaine est divine et tous les préceptes religieux légiférés reposent sur ce sentiment de quête de Dieu. Selon le saint coran, toutes les religions possèdent en commun des fondements et enseignements exprimés par la soumission absolu à Dieu l'unique. La religion suivante s'est toujours présentée comme complémentaire par rapport à la précédente et la plus grande est l'achèvement des religions divines précédentes .dont Mohammad a été envoyé pour prêcher, une mission qu'il a bien accompli en 23 ans

Réponse détaillée

Cette question remet à jour la nécessité et l'importance de la religion. La question ici est de savoir en quoi la religion est nécessairement indispensable et quelle la place de l'islam parmi ? les religions

Cette question peut s'analyser par une vision interne et externe de la religion. Mais bien avant cela il importe de définir la religion

Définition de la religion

La religion est une croyance, une série de préceptes et commandements pratiques et moraux apportés par les prophètes envoyés par Dieu pour guider l'homme vers le bonheur. Cette religion auprès de Dieu n'est rien d'autre que l'islam, la notice de tous les aspects de la vie de l'homme auprès de Dieu et conformément à la nature innée de l'homme.(1) Croire en ses fondements et l'application de ces préceptes garantissent le bonheur de l'homme aussi bien ici-bas que dans l'au-delà. En d'autres termes, l'homme religieux est celui qui se soumet humblement au programme divin et on ne saurait dire de quelqu'un qu'il religieux tant qu'il (n'obéit pas à l'autorité de la religion. (2

Si nous suivons les ordres de Dieu et du prophète, nous serons heureux dans ce monde éphémère et nous connaîtront la félicité dans le monde éternel de l'au-delà. En effet n'est heureux dans la vie que celui qui mène une vie avec un vrai objectif, une attitude qui l'aide à éviter l'égarement et lui permet d'avoir une bonne morale, d'accomplir de bons actes et donne .en même temps l'assurance face aux turpitudes de l'âme

La religion de Dieu nous guide vers une telle voie. Sans religion le bonheur ne saurait être garanti. La croyance et le respect des commandements religieux paraissent comme une police

vivante permanemment dans le cœur de l'homme et l'empêchent de sombrer dans la mauvaise moralité et le constraint à être vertueux. Après avoir présenté la religion et sa place, nous évoquons maintenant sa nécessité

A – La nécessité de la religion vue de l'extérieur de la religion .elle-même

Le besoin d'adoration et de vivre selon la notice divine est quelque chose qui va de pair avec l'homme. On remarque très bien cela dans les à travers les plus vieux vestiges laissés par l'homme. Allamah Tabatabai présente deux manières sur la nécessité de la religion

: 1ère manière

L'homme est un être maître. – 1

2 – cet état de maître est ancré dans la nature de l'homme.

3 – Cet esprit de commandement chez l'homme suscite des conflits dans tous les aspects de la vie.

4 – Le système universel exige que ces conflits et irrégularité soient résolus afin que l'homme tende vers la perfection.

5 – Ces conflits ne peuvent se régler qu'avec une législation, une loi qui viendra régulariser la vie sociale de l'homme et garantir son bonheur.

6 – La nature de l'homme ne peut réaliser cet exploit car il est lui-même la cause des conflits.

7 – Les conflits ne peuvent être réglés avec les lois instituées par les hommes eux-mêmes.

8 – conformément au raisonnement ci-dessus, on arrive à cette conclusion que l'homme doit se laisser guider par la voie supranaturelle et se soumettre aux directives que Dieu qui n'est « rien d'autre que « la révélation

: 2ème manière

L'homme est une partie de la création. – 1

2 – Le système universel a particulièrement conçu pour l'homme un ensemble pour l'aider à atteindre la perfection.

3 – La façon dont l'homme est équipé exige qu'il mène une vie sociale.

4 – La vie de l'homme est une vie éternelle qui ne s'arrête pas avec la mort.

5 – L'homme doit vivre ici-bas d'une manière déterminée et suivant une voie précise afin de connaître le bonheur dans ce lieu passager et dans l'au-delà éternel.

(6 – La voie et la méthode que ce but poursuit s'appellent « religion ». (3

A cause de ses connaissances et sa vision limitée l'homme n'est pas à mesure d'établir un programme complet pour la génération des humains. Il est alors contraint d'appeler à l'aide une source infinie qui n'est rien d'autre que Dieu. La religion est l'ensemble de programme venant de cette source infinie qui a instauré une législation pour le bonheur de l'espèce humaine

B – La nécessité de la religion vue de l'intérieur de la religion

dans les enseignements religieux, la nécessité de la religion revient à la nature de l'homme même. La disposition naturelle de l'homme dans le saint coran est présentée comme quelque chose de divin. (4) Tous les préceptes divins sont calqués sur le sentiment religieux et le sens de l'adoration. Dont suivre la religion, avoir une attitude religieuse ou être soumis (musulman) .est la réponse que tout homme religieux donne à l'appel de sa nature innée

Utilités et effets de la religion

La religion joue un grand rôle dans l'édification de l'individu et de la société, bref elle est la

seule voie du bonheur. La société qui n'accorde pas d'intérêt à la religion n'est pas réaliste et passe sa vie dans l'égarement, la vision superficielle et la négligence. Elle foule le discernement sous le pied et vie tel un animal, dépourvu de raisonnement et de projection. Elle souffre de la dépravation des mœurs, du manque d'éthique et de manière générale elle perd ses valeurs humaines. En plus du fait qu'une telle société n'atteindra jamais le bonheur éternel et la perfection finale, elle subira également dans cette vie éphémère des répercussions amères et des déviations. Tôt ou tard elle paiera pour sa négligence et comprendra que la religion et la foi étaient l'unique voie pour le bonheur et elle regrettera son attitude

Dieu dit dans sa parole : « quiconque se préserve des souillures sera victorieux et celui qui s'approche de n'importe quel genre de turpitude n'atteindra jamais son but c'est-à-dire le (bonheur et la félicité »). (5)

Il faut savoir que le bonheur et la joie de l'individu et la société dépendent de l'application des préceptes religieux autrement dit la simple nomination ne sert à rien. En effet, c'est la vérité qui a de la valeur et le simple fait de la chanter. Celui qui se dit musulman et dans l'attente de l'ange du bonheur développe des mauvais comportements et une mauvaise moralité est semblable à celui qui souffre d'une maladie avec l'ordonnance du docteur dans la main et s'attend à trouver la guérison. Il est évident qu'avec une telle mentalité il n'arrivera pas à destination

Dieu dit : « Parmi ceux qu'on appelle musulman, juif, sabéen(6)ou chrétien, ceux qui ont vraiment cru en Dieu et au jour du jugement, ceux qui développeront une bon comportement (auront une bonne récompense de la part de Dieu ») (7)

Peut-être d'aucuns se diront que selon ce qui ressort de ce verset si on croit en Dieu et au jour du jugement, si on fait de bons actes, on sera des bienheureux même si on ne reconnaît que certains prophètes parmi tous ceux que Dieu a envoyé. Il faut savoir que dans la sourate Nisaa(8)Dieu considère comme impie ceux qui croient en certains prophètes et rejettent d'autres. En effet il est écrit : « Ceux qui ne croient pas en Allah et en ses messagers, et qui veulent faire distinction entre Allah et ses messagers et qui disent: <Nous croyons en certains d'entre eux mais ne croyons pas en d'autres>, et qui veulent prendre un chemin intermédiaire

(entre la foi et la mécréance), sont les vrais mécréants et nous avons préparé pour les mécréants un châtiment avilissant » (comme par exemple les juifs qui ont rejeté Jésus et Mohammad et les chrétiens qui n'ont pas reconnu Mohammad). Donc ne profitera intégralement de sa foi que celui qui reconnaîtra tous les prophètes et aura un bon comportement

La religion islamique

Islam est un mot arabe tiré de « slm » qui signifie « être soumis et obéir à un ordre ». C'est le nom que Dieu a choisi pour sa religion et qui apparaît dans le saint coran. L'islam (la soumission à la vérité). L'islam est l'une des religions monothéistes propagée à travers Mohammad (ç) à partir de la Mecque en l'an 610 environ après Jésus le Messie et qui s'est répandue en moins d'un demi-siècle et couverte une bonne partie de l'Asie et l'Afrique. Le saint coran qui est le livre sacré de l'islam ne fait pas de distinction entre les prophètes. (9) Selon le saint coran, tous les prophètes ont prêché la même religion c'est-à-dire l'islam de différentes manières et ils ont tous enseigné aux gens comment se soumettre aux ordres de Dieu l'unique. C'est pour cela qu'on désigne parfois l'islam dans le saint coran comme la religion unique ou « la religion d'Allah (Dieu) dont tous les prophètes en sont les propagateurs et qui est la seule religion agréée par auprès de Dieu. (10) Son plus grand exemple est la religion dont Mohammad a été choisi et qu'il a parfaitement transmise durant 23 ans et qui est le parachèvement, le terminus de ce mouvement d'orientation progressive de l'humanité au fil du temps avec la législation divine. (11)

Ainsi, l'islam est la continuité des législations divines précédentes et leur couronnement. (12) Cette religion n'a pas été altérée ou falsifiée contrairement aux religions passées. Cette religion englobe à la fois le spirituel et le matériel. Il n'y a pas de place pour la vie de prêtre et de moine dans cette religion. De même que l'islam exhorte d'adopter une vie pieuse, elle encourage également à tirer convenablement profit des richesses divines du bas monde et condamne l'attachement exagéré aux biens du bas monde. (13) Avec l'arrivée de cette religion, toutes les législations précédentes ont été abrogées car du moment on dispose du complet on n'a plus .besoin de l'incomplet

De même, l'islam est une religion universelle et éternelle, une code de vie pour tous les gens et à toutes les époques, pourvu qu'on la connaisse comme il se doit. Toute société et tout individu profitent équitablement de ses bienfaits. Le grand, le petit, la savant, l'ignorant, la femme, l'homme, le noir, le blanc, l'occidental, l'oriental sans aucune distinction. Tous peuvent sous le drapeau de l'islam satisfaire leurs besoins de la meilleure des manières car l'islam fonde ses enseignements et ses lois sur la création, elle tient en considération les besoins, aspirations de l'homme et les comble. Et comme la disposition naturelle des hommes sont identiques quelle que soit la race et la situation géographique, leurs besoins sont aussi identiques et l'islam les satisfait

Pour en savoir plus vous pouvez consulter les ouvrages : suivants

Bref aperçu sur les enseignements de l'islam, Sayyed Mohammad Hossein Tabatabai, – 1
centre de propagation islamique, Qom, 1370
.2 – L'autorité et la religion, Mahdi Hadavi Tehrani

: Notes

Bref apercu sur l'islam, Sayyed Mohammad Hosein Tabatabai, page 4, centre de -1
propagation islamique, Qom, 1370 hégire solaire ; La fitra dans le coran, Abdoullah JAvad
Amoli, tafsir thématique du coran, vol 12, page 145

Tafsir roushan, vol 7, page 170 - 2

Analyses islamiques, Sayyed Mohammad Hossein Tabatabai, page 35-37; Perspectives - 3
islamiques, page 23-25

Sourate Roum: 30 4

Les sabéens sont les gens qui ont manifesté de l'intérêt pour le judaïsme et pratique - 5
simultanément le judaïsme et le culte du feu

Sourate Baqarah: 62 - 6

Sourate Baqarah : 62 - 7

Verset 150 et 151 - 8

Sourate Baqarah : 136 - 9

Verset 150 et 151 Sourate Aali Imrane: 19, 83, 85; Sourate Maida: 44 - 10

Sourate Maida: 3 - 11

Sourate Maida: 3 - 12

Sourate A'raaf: 32 - 13